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耳が聞こえない人たちの、
す が た    つ た

ありのままの姿を伝えたい

第3章 アートの世界も広がる

今本寸さんは耳の間こえない人の

ドキュメンタリー映画を作つています。

ご自身もろう者
*の

今村さんに

会つてきました。

理軍ヽどうして映画をつくろうと
ぜ  思 つ た の で す か ?

私の家族は、私以外はみんな耳が聞こえま

す。私は生まれつき聞こえません。私が小学生

のころはテ レビに字幕がついていなかったの

で、家族といつしよにテレビを見ても、私だけ

内容がわからなくておもしろくなかつたことを

覚えています。

そのころは一般の学校に行 つていたのです

が、友だちと会話するとき、一対―なら□の動

きを見て読みとつて、だいたいわかるのに、大

勢になると、だれが何を言つ

ているのかわかりません

でした。

そんなふうに、

家でも学校で

鉄参・■茅

もさびしい思いをしていたとき、父が洋画 ヽ

国の映画)の ビデオを借りてきてくれました :

洋画には字幕がありますから、内容がわか :ノ F

す。初めて見たのは『E.丁 .』 です。内容もおも_

ろかつたし、家族いつしょに見て楽 しめたここ

もうれ しかったのです。それから父は、毎逼
=

画を借りてきてくれるようになりました。

そうして毎週洋画を見るうちに、大きくなつ

たらこういう映画をつくって、いろんな人に夢

や勇気をあたえられるようになれたらいいな

あ、と思うようになりました。

d嘱
′犠 映画の勉強は?

大学生のとき、カリフォルニアの大学に 1仁

間留学 して映画の勉強をしました。アメリカに

はいろいろな人がいます。町を歩いていても、

髪の色や肌の色がちがういろんな人がいます 3

日本だと、みんな似ていますよね。もちろん、

日本のいいところにもたくさん気づいて、あら

ためて日本が好きになつたというところもあり

ますが、いろんな人がいる国で勉強 したこと

で、それまでより開けた考え方ができる

ようになったように思います。

凝鍔い百栞世磐鳥 か?

アメリカでの授業では、耳の間こえ

ない学生は私だけでしたが、アメリカ

人の手話通訳者がつきました。ところ

が、アメリカの手話は日本の手話とは

ぜんぜんちがうので、せつかく手話通

んさこ子い彩村̈峰△
７

暫．一辣
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訳してくれても、初めはまつた

くわかりませんでした。だから
いっしょうけんめい

くやしくて、一生懸命覚えました。

雇肇` それからすぐに映画を?

20歳のとき日本に帰つてきて、家庭用のビデ

オカメラを買つて、とにかく映画を撮り始めまし

た。どういうシーンを撮つて、構成はどうしたら

いいのか、テレビの ドキユメンタリー番組を見た

りして、考えながら撮り続けました。

短編作品を地元の手話サークルなどで見てもら

い、「字幕が読みにくいよ」とか、「こういうふう

にした方がいいのでは」とか、さまざまな意見を

もらいながら、作品をつくつていきました。

d嘱′筆1最初の作品は?

初めて作つた作品は、『めっちゃはじけてる !

豊ろうつ子～愛矢口県立豊橋ろう学校の素顔』とい

う作品で、私の母校であるろう学校の子どもたち

のようすを紹介した内容です。

耳が聞こえる人たちの中には、ろう学校と聞く

と、「遠い世界」「自分には関係ない」「大変そう」

「暗い人たちかな」というようなイメージをもつ人

もいます。でも実際のろう学校の子どもたちは、

話すときに手話を使うだけで、ほかは聞こえる人

たちと同じです。けんかもするし、恋もします。

コミュニケーシヨンの方法がちがうだけ、なんで

す。そういうことを伝えたくて作つた作品です。

争 映画づくりで大変なことは?

ドキュメンタリー映画は、アイディアを出し

て、構成内容を考えて、取材のお願いをするわけ

ですが、学校や会社など、取材が難しいところも

あるので、苦労します。    1
また私は音が聞こえないの

|

で、精業のときにスタツフから
「ノイズ (雑音)が入つている

よ」と言われることもありま

す。最初の作品はノイズがたく ヽ

さん入つてしまつています。今は、パソコンで音

を波の形に表して見えるようにしています。

それから、チラシのデザインはプロのデザイ

ナーにたのんでいますが、私は電話ができない

し、フアツクスだとお金がかかるので、こうして

ほしいとたのむときはメールを使います。メール

があって助かつています。そういう意味では、今

の社会はろう者にとつて働きやすい社会ですね。

摯 映画 を通 して伝 え た い こ とは ?

私は自分の映画を、手話やろう者にまつたく興

味がない人たちにも見てもらいたいと思つていま

す。見た人たちからは、「ろう者に対するイメー

ジが変わつた」とか、「聞こえても聞こえなくて

も同じだと思つた」とか、「ろう学校の子どもの

表情はとても豊かで生き生きしているね」という

ような感想をもらつて、うれしかつたです。

そういう感想をもらつて私が思つたことは、間

こえる人たちはろう者に対して 「偏見」を持つて

いるのではなくて、ただ 「知らない」だけなん

だ、ということです。だから自分はこれからも、

ろう者のありのままの姿を映像に撮つて、それを

社会に伝える仕事をしていきたいと思います。

今村彩子 (いまむら。あやこ)  http:〃 studioaya com/

馨                       [l]粽
嵩

*ろ う者=聴覚障害者のことを「ろう者」とも言います。英語では deaf(デフ)。 漢字では「聾者」と書くので、

漢字の一部をとつて龍やタツノオ トシゴをデザインしたマークが、ろう者のグループではよく使われます。

ろう者の友だちを

つくつてね。きつ

とキミとあまり変

わらないよ !
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